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Aprovechando que celebramos el día del libro el 23 de abril, en este número 
nos hemos propuesto fomentar el espíritu de la lectura con multitud de 
recomendaciones muy variadas

ABRIL 2023 • NÚM. 33 • 30.000 ejemplares gratuitos distribuidos por buzoneo

Este mes nuestro 
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Masters de Augusta, 
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AEDAS Homes 
entrega Qian en 
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210 viviendas
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El Covid desciende significativamente en la pasada 
Semana Santa en comparación con 2022
España llegó al mes de abril con un 75% menos de pacientes Covid que en el 
año 2022

Unanimidad política en la despedida del exministro Josep Piqué en 
su capilla ardiente destacando su “talante dialogante, brillantez y 
calidad humana”

El Museo Nacional del Prado 
eleva a 70 el número de 
obras que se encuentran en 
sus fondos procedentes de 
incautaciones

Héctor Gómez nombrado 
nuevo ministro de Industria 
y Turismo

Una estudiante de 
doctorado español participa 
en el equipo que analiza 
nuevas galaxias con el 
telescopio James Web

El español Pablo Álvarez 
comienza su formación 
como astronauta de la 
ESA

España vivió las vacaciones de Semana 
Santa con algo más de 2.000 personas 
hospitalizadas por coronavirus, un 60% 
menos de pacientes Covid que en 2022 por 
estas fechas, cuando se notificaron 4.779. 
En comparación con la Semana Santa de 
2021, el porcentaje es 75% menor, ya que 
por aquel momento había 8.083 personas 
hospitalizadas por este motivo, mientras 
que la Comunidad de Madrid se sitúa, junto 
con País Vasco y Cataluña, entre las regio-
nes con un descenso más significativo de 
hospitalizados respecto a 2021.

Y esta evolución del coronavirus también 
se sustancia en los pacientes con Covid 
ingresados en cuidados intensivos, ya que 
actualmente hay algo más de 100, mien-
tras que el año pasado había 368 y en 
2021, 1.831.

Estas comparaciones se han podido rea-
lizar respecto al año pasado y a 2021, ya 
que en el 2020 las vacaciones de Semana 
Santa coincidieron con la etapa más dura 
de la pandemia del coronavirus, lo que pro-
vocó que el Ministerio de Sanidad notifica-
ra los datos de manera diaria y sin contar el 
total de personas hospitalizadas.

De hecho, los datos del 9 de abril de 2020 
--Jueves Santo-- hubo 66.579 casos de co-
ronavirus que precisaron hospitalización y 
7.731 que ingresaron en la UCI, en un día en 
el que se notificaron 5.756 fallecidos.

Del toque de queda a la mascarilla

Y es que la evolución de la incidencia del 
Covid durante las vacaciones de Semana 
Santa también se ha visualizado en las me-
didas para controlar el coronavirus. De este 
modo, en 2020 estaba vigente el estado de 
alarma y el confinamiento y, además, en 

esas fechas se aplicó un mayor cierre de 
las actividades no esenciales.

Ya en la Semana Santa de 2021, la medida 
que más se instauró en las comunidades 
autónomas fue la del toque de queda, aun-
que con distintas franjas entre regiones, 
así como las restricciones aún para mover-
se entre los distintos territorios.

Mientras que en 2022 aún estaba instaura-
do el pasaporte Covid en alguna comuni-
dad como Galicia y todavía era obligatoria 
la mascarilla en interiores, pese a que se 
levantaron muchas de las obligaciones en 
casi todas las comunidades.

Entre CCAA

Según los datos vertidos por las comu-
nidades autónomas, los descensos más 
significativos respecto a la Semana Santa 
de 2021 se han producido en el País Vasco, 

Cataluña y Madrid, que han registrado una 
bajada de más del 80% respecto al número 
de pacientes Covid.

También ocurre algo parecido respecto a 
las cifras del año pasado, ya que País Vas-
co también es la comunidad que más ba-
jada registra, seguida de Baleares, ambas 
del 72%.

En lo que respecta al número de fallecidos, 
en el año 2021 se notificaron semanalmen-
te algo más de 255 fallecidos, mientras 
que en 2022 murieron 161 personas por 
Covid siete días antes de la Semana Santa.

Políticos de distintos partidos han des-
pedido al exministro y exlíder del PP ca-
talán, Josep Piqué, en su capilla ardiente 
en el Tanatorio M-30 de Madrid y han 
destacado su “lealtad”, “calidad huma-
na” y “capacidad de diálogo”.

“Necesitaríamos en España muchas 
más personas como él”, ha aseverado 
el expresidente del Gobierno José María 
Aznar en declaraciones a los medios de 
comunicación a su llegada al tanatorio, 

al que han asistido también empresa-
rios, familiares y amigos de Piqué.

Además de dirigentes del PP, a la capilla 
ardiente de Piqué han acudido políticos 
de otros partidos, como la exministra de 
Asuntos Exteriores y Sanidad del gobierno 
socialista de José Luis Rodríguez Zapatero, 
Trinidad Jiménez, quien ha destacado del 
exministro su perfil de “servidor público”.

“Fue un gran ministro y una persona con 
la que se podía hablar y dialogar. Hay que 
destacar el respeto que siempre mantenía. 

Le tenía mucho cariño personal”, ha mani-
festado.

Igualmente, el diputado de Ciudadanos 
en el Congreso Miguel Gutiérrez ha la-
mentado el fallecimiento de Piqué, quien, 
ha recordado, denunciaba “lo que era la 
posible deriva del independentismo cata-
lán” cuando Ciudadanos nacía. “Para Cs 
fue un gran referente”, ha añadido, para 
subrayar que en estos momentos, “de po-
lítica de muy bajo nivel”, hacen falta per-
sonas como el exministro.

BREVES
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El casco urbano de Pozuelo de Alarcón 
está renovando su imagen en los últi-
mos años. Tras las mejoras en el Barrio 
de Las Flores y en la calle Sagunto y su 
entorno hace unos años, se han llevado a 
cabo en los últimos meses las obras de 
rehabilitación en otras calles del centro 
para mejorar los espacios peatonales y 
la accesibilidad.

Así, han finalizado ya las obras de la pri-
mera fase del proyecto con el que se han 
adecuado, rehabilitado y mejorado los 
espacios públicos urbanos, además de 
haberse renovado las redes de servicios 
existentes, mejorado la seguridad vial 
y promovido la movilidad sostenible. El 
proyecto se ha realizado por fases para 

evitar las molestias vecinales que pue-
den ocasionar las obras públicas.

Otros de los objetivos de estas mejoras 
han sido el calmado del tráfico rodado, la 
reubicación del aparcamiento y el ensan-
chamiento de aceras.

Esta primera fase se ha ejecutado en la 
C/ Calvario, entre el nº 5 y la intersec-
ción con calle Cirilo Palomo, C/ Roberto 
Martín Holgado, entre las intersecciones 
con Ctra. Carabanchel y C/ Calvario, C/ 
Reina Mercedes, entre la C/ Calvario y C/ 
Sagunto, C/ Nuestra Señora de la Con-
solación completa, y C/ Cirilo Palomo, 
entre la intersección con las C/ Calvario 

y Chinchón y la intersección de ésta con 
la C/ Sagunto.

La mejora del centro se completa con 
las obras de la segunda fase que actual-
mente están en marcha y que llega a las 
calles de Olivar, entre las calles Manuel 
García y Hospital, C/ Costanilla del Oli-
var, entre C/ Hospital y Plaza del Padre 
Vallet, C/ Hospital completa, entre C/ 
Antonio Becerril y C/ Campomanes, y C/ 
Ramón Jiménez, tramo entre C/ Fuen-
tecilla y el inicio del túnel bajo la Plaza 
del Padre Vallet. También C/ Fuentecilla, 
entre C/ Hospital y C/ Ramón Jiménez y 
C/ de la Tahona, entre C/ Luis Béjar y C/ 
Travesía de Tahona.

Finaliza la primera fase de las obras de 
rehabilitación del casco antiguo de Pozuelo

  EL POLVORÍN
DE MONTEGANCEDO

Juan Muñoz 
Martín, gracias
Juan Pablo Montero

“Garrapata era un hombre feroz y ba-
rrigudo que tenía una pata de palo y 
un garfio de acero en vez de mano”. 
De esta manera empieza una de las 
obras literarias que más me han im-
pactado, su nombre era “El pirata ga-
rrapata” y el autor se llamaba Juan 
Muñoz Martín, uno de los escritores 
que más le tenemos que agradecer 
varias generaciones de niños. 

Si no te lo crees a ver a qué te suena 
este texto: “Todos llevaban la cabeza 
pelada, todos llevaban una barba muy 
blanca, todos vestían un hábito remen-
dado, todos iban en fila, uno detrás de 
otro, por los inmensos claustros”. Sí, 
efectivamente, esto es “Fray Perico y 
su borrico”, la otra gran obra que me 
marcó a la edad de 8 años. No sé cuán-
tas veces habré leído estos dos libros, 
pero como mínimo cuatro o cinco. 

Traigo estas dos obras para poner en 
valor lo que hizo Juan Muñoz, quizás 
no era Cervantes ni Cela, pero le tengo 
que agradecer que gracias a él descu-
brí el maravilloso mundo de la lectura. 
Él me metió el veneno de la curiosidad 
y de la intriga de Torrente Ballester, la 
aventura de Robert Louis Stevenson, 
el reporterismo de guerra de Pérez Re-
verte o de la ficción de Tolkien. 

Gracias a Muñoz se abrió una puerta 
que estaba cerrada y, al atravesarla, 
descubrí mundos inexplorados y má-
gicos. Sendas en blanco y negro de la 
mano de Manuel Vázquez Montalbán, 
pueblos como Macondo excelente-
mente descritos por Gabriel García Már-
quez, poemas imposibles y con acento 
uruguayo de la mano de Benedetti. 

Cela me hizo viajar a la Alcarria, Asi-
mov al espacio y Freud por mi yo inte-
rior. Todos tan diferentes, todos tan si-
milares. Contaban historias imposibles 
o muy reales, pero ante todo fascinan-
tes. El silencio de la habitación cuando 
abría un libro se llenaba de cañonazos, 
pero Sun Tzu me enseñó que el arte de 
la guerra consistía en estar preparado 
para no llevarla a cabo. 

Las tardes de sol reclamaban la som-
bra para que Spiderman, Superman, 
Mortadelo y Filemón o Super López y 
su caja de Pandora pudieran hacerme 
creer en lo imposible. Todo ello se lo 
debo a Juan Muñoz, él me empujó a 
practicar el deporte de la imaginación 
que perfectamente podía haber sido 
narrado por John Carlin. 

Es justo ser agradecido, por eso te doy 
las gracias por ese billete de tren al 
mundo de la imaginación con escala 
en los sueños.

Acaban las obras para mejorar la accesibilidad en 
la Colonia Los Ángeles
Las obras de mejora en La Colonia Los 
Ángeles para promover más espacios 
peatonales y mejorar la accesibilidad ya 
han concluido. En concreto, los traba-
jos han consistido en la renovación de 
pavimentos y calzadas y en la creación 

de tramos de coexistencia con prioridad 
peatonal, eliminando aparcamientos no 
permitidos y barreras de accesibilidad.

También se han renovado las canaliza-
ciones del alumbrado y se ha procedido 
a la reposición de puntos de luz, a la eje-

cución de canalizaciones subterráneas 
de telecomunicaciones necesarias para 
el soterramiento y a la supresión de los 
tendidos aéreos existentes en algunas 
de las calles, entre otros.

Estas obras en la Colonia de Los Ángeles 
se han ejecutado en diferentes tramos 
de las calles Zaragoza, Albacete, Evaris-
to Cerezo, Pío Milla Andrés, Vitoria, Ma-
nuel Roses y la Plaza Daniel Segovia.

Esta actuación, junto a las obras ya fina-
lizadas en el centro de Pozuelo, concre-
tamente en las calles Calvario, Roberto 
Martín Holgado, Reina Mercedes, Cirilo 
Palomo y Nuestra Señora de la Conso-
lación, han supuesto una inversión de 
más de un millón de euros para el Ayun-
tamiento. Las mejoras forman parte de 
la primera fase del proyecto de obras de 
establecimiento de zonas de prioridad 
peatonal y eliminación de barreras arqui-
tectónicas.
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Sabías que...Sabías que...

Hasta los años 
90, el único centro 
comercial que existía 
en el municipio era 
El Zoco de Pozuelo. 
Más tarde llegaría 
el rehabilitado 
El Torreón que 
contaba, al igual 
que El Zoco, con 
multicines. 

La nueva pasarela sobre la M-508 estará pronto disponible 
para los vecinos de Pozuelo
La nueva pasarela sobre la M-508 que 
une los cascos antiguos y la Avenida de 
Europa con el barrio de Húmera y con el 
campus de la Universidad Complutense 
estará pronto a disposición de los veci-
nos de Pozuelo.

Ya se ha colocado esta estructura peato-
nal y ciclista, cuyas obras está llevando 
a cabo el Ayuntamiento en los últimos 
meses.

La nueva pasarela, con carril bici y sen-
da peatonal, mejorará la seguridad vial 
de peatones y ciclistas y la conectividad 
entre las urbanizaciones de la M-508 y la 
zona de la avenida de Europa, facilitan-
do a su vez el acceso al Parque Forestal 
Adolfo Suárez.

Por otra parte, el Consistorio también 
está trabajando en las obras de otra pa-
sarela que cruzará la M-503 que, con el 
mismo fin, conectará ambas zonas de la 
ciudad, también para peatones y ciclistas.

La alcaldesa de la ciudad ha recordado 
“la importancia de estas infraestructuras 
que hemos impulsado desde el equipo 
de Gobierno, con el fin de facilitar la co-

nexión entre ambas zonas de Pozuelo 
y de favorecer la movilidad sostenible y 
segura de peatones y ciclistas”.

El Consistorio de la localidad ha informa-
do de la puesta en marcha de una nueva 
convocatoria de ayudas a los comer-
ciantes para facilitarles el aparcamiento 
gratuito a sus clientes en el centro de la 
ciudad.

El objetivo de estas ayudas, explican 
desde el consistorio, es subvencionar 
parcialmente el coste de la primera hora 
de estacionamiento en los aparcamien-

tos ubicados en la “Zona Comercial Ur-
bana de Pozuelo Pueblo”, el de la Plaza 
Mayor y el de la Plaza Padre Vallet. Así, 
el Consistorio asumirá el 90% del precio 
del ticket de 60 minutos de ambos apar-
camientos.  

Los comerciantes interesados en formar 
parte de esta campaña podrán presentar 
su solicitud hasta el 10 de abril cumpli-
mentando el formulario web denomina-

do “Solicitud de subvenciones 1 hora de 
Parking Gratuito”, disponible en la sede 
electrónica del Ayuntamiento de Pozue-
lo de Alarcón. Los autónomos también 
podrán presentar su solicitud de parti-
cipación en las Oficinas de Atención al 
Ciudadano y en el Registro del Ayunta-
miento de Pozuelo de Alarcón, mediante 
cita previa.

El Ayuntamiento subvencionará el 90% de la 
primera hora de aparcamiento a los comerciantes 
del municipio

Accidente en la 
M-503 a la altura 
de Pozuelo sin 
heridos

El servicio de emergencias 112 de la Co-
munidad de Madrid ha informado de un 
alcance entre dos turismos en la vía de 
servicio de la M-503 a la altura de Pozue-
lo de Alarcón.

En el accidente han intervenido los bom-
beros de la Comunidad de Madrid, el 
SUMMA 112 y el SEAPA de Pozuelo, y se 
ha saldado sin heridos.

Desde el 112 han pedido “mucho cuida-
do en la carretera” porque “aunque haya 
poco tráfico, podemos tener un acciden-
te de tráfico como este”.
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El Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón 
oferta en el Espacio para el Ocio Pozue-
lo talleres de pintura para niños y jóve-
nes con discapacidad, cuyo plazo de 
inscripción está abierto. El objetivo de 
“Creactivo I y II” es ofrecer una alterna-
tiva de formación adaptada en el ámbito 
artístico y, en concreto, en la adquisición 
y aprendizaje de diferentes técnicas de 
pintura, todo ello para potenciar en los 
participantes sus capacidades creativas 
y expresivas.

Los talleres, se imparten según el nivel, el 
lunes de 18.30 a 20 horas (Creactivo I) y, 
los viernes, de 18.15 a 19:45 horas (Creac-
tivo II).

Por otra parte, sigue abierto el plazo de 
inscripción para los talleres formativos tri-
mestrales que también se llevan a cabo en 
este centro. Se trata del “Taller Academia 
de chefs” para adolescentes y jóvenes con 
discapacidad, que se celebra los viernes 
de 17.30 a 18.45 horas y el de Expertos Ar-
tesanos”, dirigido a jóvenes y adultos con 
discapacidad, que tiene lugar los viernes 
de 18.45 a 20 horas.

Los interesados en estos talleres pueden 
solicitar más información o realizar la ins-
cripción en el Espacio para el Ocio Pozue-
lo, emplazado en la Calle San Blas 9B. 

También, por correo electrónico en: 
espacioocio@pozuelo.madrid  
o por teléfono 91.714.16.93.

Nuevos talleres de pintura para niños y 
jóvenes con discapacidad

Reacondicionado el entorno de los arroyos de 
Meaques y de Valchico

Metro Ligero participa en la programación primaveral del 
Aula de Educación Ambiental de la localidad

Petición para 
que se estudie 
la viabilidad de 
traer el Metro a 
la localidad

La Comunidad de Madrid ha acondicio-
nado un trazado que recorre de este a 
oeste el término municipal de Pozuelo 
de Alarcón, y que lo conecta con la ca-
pital a través del entorno de los arroyos 
Meaques y Valchico.

De esta manera, según han informado 
desde el Gobierno regional, se da conti-
nuidad al corredor medioambiental Arco 
Verde que abarca todos los espacios 
protegidos de la región y a sus nuevos 
espacios de biodiversidad, recoge el Eje-
cutivo regional en un comunicado.

Para conocer los avances de esta actua-
ción, en la que el Gobierno regional ha in-
vertido 180.000 euros, la viceconsejera 
de Medio Ambiente y Agricultura y candi-
data  popular a la alcaldía de Pozuelo de 
Alarcón, Paloma Tejero, ha visitado el en-
torno natural mejorado, acompañada de 
los expertos responsables del proyecto.

En la zona trabajan asociaciones y colec-
tivos conservacionistas desde hace diez 
años y el Ejecutivo autonómico se ha su-
mado desde noviembre de 2020, con la 
incorporación de más de 2.600 plantas 
y arbustos, reposición de marras, poda y 

la recuperación de caminos en la vía pe-
cuaria adyacente.

Además, se han mejorado la flora y fau-
na, con la eliminación de especies exóti-
cas invasoras como un alga carnívora de 
la familia Ludwigia, y se han adecuado 
los pasos peatonales y la señalética.

Desde finales de marzo y hasta el próxi-
mo mes de junio, numerosas actividades 
relacionadas con la educación, el medio 
ambiente y el transporte se llevarán a 
cabo con el objetivo de fomentar la mo-
vilidad sostenible y segura, impulsar for-
mas alternativas e innovadoras de tras-
lado y concienciar sobre un adecuado 
comportamiento vial.

MLO colabora activamente con las admi-
nistraciones locales en la promoción de la 
vida sostenible en las ciudades en las que 
opera ya que la educación vial, ambiental 
y el fomento del transporte sostenible 
son algunas de las líneas de actuación 

principales del operador de transportes 
madrileño para alcanzar el objetivo co-
mún de ser responsables con el entorno 
y la sociedad. Es por ello que Metro Li-
gero Oeste acoge visitas guiadas a sus 
cocheras para que los visitantes puedan 
conocer sus estaciones e instalaciones 
y comprender en profundidad el funcio-
namiento de sus cocheras o puestos de 
control, entre otros. Además, durante el 
recorrido con uno de los vehículos por 
distintos puntos de la localidad pozuele-
ra, los visitantes pueden conocer las ven-
tajas para el medio ambiente que aporta 
este medio de transporte sostenible.

“En MLO consideramos de suma impor-
tancia trabajar en el campo de la educa-
ción ya que en nuestra zona de influencia 
y operación existe una gran cantidad de 
población en edad escolar y es precisa-
mente por eso por lo que hemos conso-
lidado nuestro compromiso en esta área 
a través de iniciativas como esta. Gra-
cias a ello, MLO contribuye al estableci-
miento de modelos de vida sostenibles 
y que promueven unas ciudades más 
inclusivas, seguras y respetuosas con el 
medio ambiente”, afirma Pablo Escoda, 
Director General de Metro Ligero Oeste.

El pasado 30 de marzo tuvo lugar el Ple-
no municipal de Pozuelo. Desde el PSOE 
de Pozuelo llevaron una propuesta para 
que el Ayuntamiento solicitase a la Co-
munidad de Madrid que se realizase un 
estudio de viabilidad para que el metro 
convencional pueda llegar a Pozuelo.

Desde el PSOE de Pozuelo apuntan que 
“nuestro modelo de ciudad es claro. Que-
remos un Pozuelo mejor, comprometido 
con el medio ambiente y donde los ciuda-
danos dispongan de un sistema de trans-
porte de alta capacidad, rápido y eficiente 
hacia Madrid. Creemos que apostar por 
situar a nuestra ciudad en el mapa del 
Metro de Madrid es la mejor solución. 
Para lograrlo, el primer paso es realizar un 
estudio de viabilidad. En el pleno deman-
daremos que el Ayuntamiento lo solicite a 
la Comunidad de Madrid”.

Bascuñana finalizó esperando “el voto a 
favor de todos los partidos. Se trata de 
una propuesta importante que sabemos 
cuenta con apoyo popular de muchos 
vecinos y vecinas que lo consideran ne-
cesario para mejorar la conexión con la 
capital. Además, una propuesta de estas 
características daría una solución con-
tundente y a largo plazo a una necesidad, 
presente y futura, de nuestra ciudad”.
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Nos damos un paseo por el centro de 
Pozuelo, por la plaza del Ayuntamien-
to antiguo, lo que no hace mucho era 
el centro neurálgico del municipio. En 
tiempos pretéritos cuando todavía 
había tráfico en la zona los soporta-
les estaban abarrotados de gente ha-
ciendo la compra. 

Llegamos a la puerta de la frutería 
Manuel Fernández e hijos. Me inun-
dan los recuerdos de tiempos en los 
que acompañaba a mi abuela a com-
prar, una bolsa en cada mano era la 
directriz obligada después de com-
prar. Son chispazos de momentos 
que me vienen a la cabeza: el trato 
exquisito de Manuel, Isabel, Ani, Ma-
nuel hijo y su hermano Jose con los 
clientes, las conversaciones de los 
clientes con los fruteros y con el res-
to de clientes… Me da la sensación 
que el tiempo pasaba más despacio, 
no había tanta prisa, tanta premura 
en hacer las cosas. Se saboreaba 
más el momento vivido. 

Después de estos flashes de déjà vu 
vuelvo al presente. He quedado con Jose 
(Fernández), uno de los hijos que se ha-
cen cargo del negocio en la actualidad. Es 
curioso, esto ocurre muchas veces con el 
paso del tiempo, él no me recuerda, es 
normal hace muchísimos años de mis 
compras con mi abuela, pero yo al verle le 
reconozco al momento. 

El ajetreo de la tienda es alto, son casi las 
diez de la mañana y no paran de preparar 
pedidos y atender a clientes. Le invito a 
salir fuera de la tienda, al lado de lo que 
era el cine Dalia. Sí, ese cine que los po-
zueleros recordamos con cariño porque 
era el único que existía. Comienzo la en-
trevista. 

¿Cuánto tiempo lleváis con la frutería 
abierta? 

56 años exactamente. 

¿Quién fue el que empezó? 

Mi padre, Manolo, con mi madre, Isabel. 
Más tarde mi hermano Manolo y yo y mi 
tía Ana que estuvo muchísimos años con 

nosotros. Mi hermano Luis alguna vez 
también venía. 

Aquí seguimos hoy, a punto de jubilarnos. 
Ya nos queda poco, más o menos dos 
años y algo. 

¿Te va a dar pena?

Pena ninguna. Han sido muchos años. 
Trabajar todos los días 14 horas, inclui-
dos los domingos, es muy duro. 

Tenemos muchos clientes y no podemos 
apenas descansar. Por ejemplo a los res-
taurantes Urogallo les servimos todos los 
días del año menos el día de Navidad y 
el de Año Nuevo. Pues así con muchos 
clientes. Es muy sacrificado, pero es 
nuestra vida. 

Pero como te decía, pena ninguna porque 
han sido muchos años de duro trabajo y 
de dedicación absoluta. Aguantaré unos 
dos años aproximadamente para esperar 
a mi hermano y se lo quedarán los chicos 
que trabajan para nosotros sí así lo deci-
den. 

¿Tu familia o tus hijos no siguen con el 
negocio familiar? 

No, porque de todos los hermanos sólo 
tengo yo hijas y una vive en Lieja (Bélgica) 
y en Almería. Una es terapeuta y la otra es 
doctora en biología. Por lo tanto, esto se 
acabó para mi familia aquí. 

Por cierto, me decías que sois pozuele-
ros. ¿Tus padres también?

No, mi padre era de Monroy (Cáceres) y 
se vino aquí a Pozuelo y mi madre se fue 
a Bilbao que es donde se casaron mis 
padres. Después se mudaron a Pozuelo y 
nacimos aquí los cuatro hermanos.

Aquí os conoce todo el mundo

Así es, cuando empezamos con la frute-
ría solo había otra, la de Chato, el de la au-
toescuela Jaenes. Te puedes hacer una 
idea, más de 50 años como te decía. De 
hecho tenemos una placa que nos dio el 
ayuntamiento como reconocimiento por 
nuestra cinco décadas de trabajo. 

¿Para vosotros qué es Pozuelo?

Para nosotros es la vida. Es donde tene-
mos todo. Además siempre alrededor de 
la plaza. Casi siempre hemos vivido aquí. 

Para nosotros es todo Pozuelo y su plaza 
del pueblo. 

Por cierto, ¿cómo fue la época de la 
pandemia?

Pues fíjate, no paramos. Cerraron los res-
taurantes, pero nos surgieron 2500 nue-
vos clientes. La verdad es que tratamos 
a todos exactamente igual, daba igual 
que se gastaran 50 euros que 5 euros. 
Íbamos con furgonetas o andando, nos 
daba igual. 

Con Filomena nos pasó igual, repartimos 
a todo el mundo, no paramos. 

¿La gente consume mucha fruta?

Nosotros no podemos coger más pedi-
dos, no damos abasto. Mira, a las siete de 
la mañana ya está saliendo una furgoneta 
a Móstoles. 

Para mí ha sido todo, nos ha ido siempre 
todo muy bien. La lástima es que no he te-
nido ningún hijo que se quiera quedar con 
el negocio, pero bueno los chavales que 
trabajan aquí dicen que se quedarán con 
el negocio. Ya veremos, pero no es fácil.

“Para nosotros Pozuelo es nuestra vida”

Entrevista:  
Juan Pablo MonteroVECINOS ILUSTRES JOSE FERNÁNDEZ I Uno de los dueños de la frutería Manuel Fdez. e hijos
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EL
O ‘POZUELO DE ALARCÓN 1600-2000, DE 

SU VENTA A CIUDAD METROPOLITANA‘  
Esperanza Morón y Luis Enrique Otero

Dicho libro trata de la evolución de Pozuelo de Alarcón, desde la Edad 
Media hasta nuestros días, con referencias de Pozuelo y Aravaca a fi-
nales del S.XVI, y la venta de Pozuelo a Luis de Ocaña y Alarcón en el 
año 1632. Además de otras historias desconocidas por los pozueleros.

‘POZUELO DE ALARCÓN‘ 
Biblioteca de la provincia de Madrid: 
crónica de sus pueblos  (Ed. Facsimil)

Libro perteneciente a la colección Biblioteca de la Provincia de Madrid, 
crónica general de sus pueblos, en el que se trata la Historia de Po-
zuelo de Alarcón, su situación geográfica, número de habitantes, clima, 
historia natural, animal, vegetal y mineral, la hidrografía, la industria, su 
arquitectura y los hombres ilustres que nacieron o vivieron en ella.



ENTREVISTADO: 

Jacinto González Pachón 
Profesor titular de Universidad en el 
Departamento de Inteligencia Artificial 
de la UPM

¿Cómo nos estamos adaptando a los 
cambios introducidos por las tecnolo-
gías basadas en la Inteligencia Artifi-
cial?

La adaptación forma parte de la evolu-
ción humana. Los cambios a los que se 
ve sometida la sociedad de manera per-
manente han ido estableciendo las dife-
rencias de cada modelo social. En estos 
cambios de escenario, los trabajos apa-
recen, se modifican y desaparecen, de-
jando paso a otros trabajos y a nuevas 
profesiones. Pero no se hace de un día 
para otro, son procesos largos.

Pero la IA parece acelerar ese proceso

El rápido desarrollo de tecnologías ba-
sadas en IA ha permitido que se puedan 
desarrollar, de manera muy eficiente, ta-
reas que hasta ahora sólo podían reali-
zar los humanos.

La gestión de Recursos Humanos es un 
claro ejemplo. Las tecnologías utiliza-
das en procesos de contratación, que 
permiten la selección de currículos y la 
realización de entrevistas laborales con 
menos sesgos y prejuicios; la evalua-
ción de puestos de trabajo, la medición 
de elementos salariales y de costes en 
el marco de la estrategia global de ne-
gocio, o la supervisión del rendimiento 
laboral, se pueden realizar a través de 
herramientas digitales que analizan 
grandes volúmenes de datos y facilitan 
la toma de decisiones.

¿Pero eso no supone un riesgo?

Si, la IA también presenta algunos ries-
gos. Cuando el equilibrio entre la gestión 
empresarial y la privacidad y el bienestar 
de los trabajadores chocan, tienen que 
entrar en juego nuevos marcos regulato-
rios y una adecuada gestión de los prin-
cipios éticos.

¿Y en qué otros entornos la IA nos ayu-
da a ser más eficientes? 

En entornos laborales industriales, las 
tecnologías basadas en IA han permiti-
do el desarrollo de elementos conocidos 
como wearables. Estos dispositivos fa-
cilitan determinadas tareas, normalmen-
te dinámicas, en entornos fabriles, aun-

que abren la puerta a una supervisión 
de las labores de los trabajadores que 
podría sobrepasar los límites éticos del 
propio trabajo.

La visión artificial, con la que podemos 
imitar el sentido de la vista humana, de-
tectando objetos y señales para el desa-
rrollo de sistemas de conducción auto-
mática; el procesamiento del lenguaje 
natural, que nos permite imitar el senti-
do del habla y crear chatbots conversa-
cionales; el aprendizaje automático, que 
imita los modelos de aprendizaje huma-
nos y habilita sistemas de clasificación 
y predicción; o las aplicaciones de ayuda 
a la toma de decisiones, que han esta-
blecido servicios de diagnóstico médi-
co, son otros ejemplos de la aplicación 
de la IA al entorno laboral bajo los objeti-
vos de eficiencia.

¿No deberían existir también objetivos 
sociales para esta tecnología?

La forma de incorporar la IA al actual 
modelo social se viene analizando des-
de hace años, manejando escenarios en 
los que humanos y máquinas puedan 
colaborar para llevar a cabo objetivos 
sociales. Es clave la identificación de ta-
reas que pueden o deben ser llevadas a 
cabo por las máquinas y las tareas que 
pueden ser llevadas a cabo por los hu-
manos. El enfoque inicial se centró en 
asignar a los humanos las tareas que 
requieren capacidades que no posee 
una máquina, como la empatía, la creati-
vidad o el liderazgo. Sin embargo, se tra-
ta de una distinción compleja, no todos 
tenemos las mismas habilidades y, de 
tenerlas, no en el mismo grado.

Además, ya existen sistemas tecnoló-
gicos con cierto grado de creatividad 
computacional, capaces de crear, aun-
que con ciertas limitaciones. De mo-
mento, las máquinas y sus sistemas de 
IA se centran más en una combinación 
programable de tareas realizadas por 
humanos y por máquinas, asignando a 
las máquinas tareas rutinarias, general-
mente asociadas con el procesamiento 
de información, y a los humanos tareas 
que puedan hacer uso o combinar las 
tareas realizadas por las máquinas. Son 
tareas de diseño social que involucran a 
una gran variedad de actores sociales y 
que, en poco tiempo, permitirán identifi-
car nuevas profesiones y sus mecanis-
mos reguladores.

En el proceso de automatización, la tec-
nología ha ido más allá del mero hecho 
de sustituir a personas en tareas repeti-
tivas u otras de carácter cognitivo. La IA 
ha llegado a adentrarse en el terreno de 
las relaciones sociales en entornos labo-
rales, introduciendo la idea de “cobotiza-
ción”, o lo que es lo mismo, el coworking 
entre personas y máquinas o la coope-
ración entre sistemas de inteligencia ar-
tificial, robots y trabajadores humanos.  

Los cobots, o robots colaborativos, son 
robots con inteligencia artificial integra-
da que sirven para automatizar procesos 
industriales, ya sean repetitivos, manua-
les o que pongan en peligro a las perso-
nas. Están equipados con sensores que 
les permiten parar o pasar a modo segu-
ro antes de ser interrumpidos.  

Por otra parte, los chatbots son siste-
mas capaces de dar respuesta a consul-
tas básicas realizadas mediante texto. 
Suelen usarse en servicios de atención 
a clientes, permitiendo que los trabaja-
dores liberados de estas tareas puedan 
ocuparse de otras de índole más com-
pleja. 

La gig economy está basada la figura del 
freelance, que realiza trabajos de forma 
esporádica a través de internet para di-
versos clientes. La característica princi-
pal de esta economía colaborativa es la 
descentralización de tareas o proyectos 
para clientes en todo el mundo, lo que 
permite expandir las posibilidades de 
conectar la oferta de servicios con la de-
manda a nivel global.   

Pero todo esto supone una revolución 
social, ¿no?

La aparición de tecnologías que supo-
nen una evolución social no es algo 
nuevo. Las novedades en el terreno la-
boral van de la mano de modificaciones 
normativas, pero la situación actual es 
especial; la IA trata de imitar a los huma-
nos, y esto nos lleva a plantear incluso 
cuestiones de índole filosófica sobre el 

sentido de la existencia y el significado 
de ser un humano. Estamos, sin duda, 
en un momento de cambio que implica 
peligros y oportunidades, con un riesgo, 
y es que la IA no sea utilizada de forma 
adecuada, con las consecuencias que 
puede acarrear.

¿Consecuencias como eliminar puestos 
de trabajo?

Uno de los errores que aparece al pensar 
la incorporación de la IA a nuestra socie-
dad es suponer que el modelo social 
será el actual, que no va a evolucionar. 
Esto lleva a conclusiones erróneas; por 
ejemplo, deduciendo que la tecnología 
acabará eliminando puestos de traba-
jo de forma definitiva. Los puestos de 
trabajo existentes a principios del siglo 
XX no son los actuales, lo tecnología 
los sustituyó por otros que además son 
más numerosos. Somos más población 
trabajando. Ocurrirá lo mismo.
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La adaptación del mercado laboral ante el auge de la IA

“LA FORMA DE INCORPORAR 
LA IA AL ACTUAL MODELO 
SOCIAL SE VIENE ANALIZANDO 
DESDE HACE AÑOS”

“EN EL PROCESO DE 
AUTOMATIZACIÓN, LA 
TECNOLOGÍA HA IDO MÁS 
ALLÁ DEL MERO HECHO DE 
SUSTITUIR A PERSONAS EN 
TAREAS REPETITIVAS U OTRAS 
DE CARÁCTER COGNITIVO”
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LAS ROZASBOADILLA

BOADILLA

La empresa Iberdrola asumirá, de forma 
paulatina, la gestión integral de todos los 
puntos de recarga para vehículos eléctri-
cos que hay en el municipio, lo que inclu-
ye también el mantenimiento de estos. 
Esto agilizará la resolución de incidencias 
y mejorará la calidad del servicio.

Actualmente Boadilla cuenta con siete 
puntos de recarga dobles y tres simples, 
de uso público y gratuitos, y la previsión 

es llegar a 21. La gestión por parte de 
Iberdrola ha comenzado por los dos pun-
tos dobles instalados en Prado del Espi-
no y próximamente está prevista la de los 
instalados en el paseo Madrid, ctra. de 
Majadahonda, calle Playa de la Concha, 
calle Gutiérrez Soto y Complejo Deportivo 
Ángel Nieto. A medida que el resto de los 
puntos de recarga se vayan adaptando al 
nuevo sistema de gestión serán incorpo-
rados.

El contrato incluye el servicio básico de 
operador, las comunicaciones y el man-
tenimiento preventivo; la implantación del 
servicio mediante aplicaciones informáti-
cas y servicio de atención al cliente; y el 
servicio de mantenimiento de los puntos 
de recarga.

Iberdrola cuenta con un Sistema de Ges-
tión de Puntos de Recarga (SGPR) donde 
se recoge toda la información técnica re-
lativa a cada uno de ellos permitiendo la 
integración y puesta en servicio del equi-
po así como la monitorización de los pun-
tos identificando errores e incidencias 
para poder corregirlas.

Para realizar todos los pasos de la recar-
ga, el usuario tendrá que descargarse la 
app Recarga Pública Iberdrola, que cuen-
ta con información de más de 15.000 
Puntos de Recarga (PR), con diferentes 
tipologías y potencias. Desde ella podrá 
acometer el proceso completo, desde la 
localización y reserva del punto hasta la 
carga del vehículo.

El Consistorio, a través de la concejalía 
de Turismo y Promoción de la Ciudad, ha 
concedido 40.000 euros en ayudas a cua-
tro Asociaciones de Comerciantes locales, 
una subvención que tiene como finalidad 
fomentar el tejido asociativo de la ciudad 
y que sean las propias entidades las que 
diseñen y organicen las campañas de di-
namización del pequeño comercio.

De las Asociaciones de Comerciantes 
de Las Rozas que solicitaron la ayuda, fi-
nalmente se ha otorgado a la Asociación 
Európolis, a PECA, BurgoCentro y El Cen-

tro se Mueve, que recibirán 10.000 euros 
cada una.

De cara a la concesión, se han valorado 
aspectos, entre otros, como el número 
de actividades propuestas y el alcance 
de estas, dando prioridad a aquellas que, 
además de llegar a sus asociados, inclu-
yan a comercios de su ámbito y benefi-
cien a un mayor colectivo.

“Seguimos poniendo en marcha iniciati-
vas y líneas de ayudas a nuestro sector 
económico. En este caso queremos se-
guir acompañando y trabajando de forma 
conjunta con nuestro comercio local apo-
yando campaña de promoción y fomento 
del consumo de proximidad”, señaló el 
alcalde de Las Rozas, José de la Uz.

Impulso al comercio local

Además de estas ayudas, la concejalía 
de Turismo y Promoción de la Ciudad 
organiza actividades encaminadas a im-
pulsar el comercio local, como la Ruta de 
la Tapa, cuya quinta edición se está ce-
lebrando este fin de semana y en la que 
se han adherido 43 establecimientos del 
municipio o la campaña “Comercios Má-
gicos”, en la que durante una semana los 
comercios ofrecen descuentos y ofertas, 
con sorteos, premios y una Feria al aire 
libre con actividades para toda la familia, 
todo ello con el objetivo de apoyar el co-

mercio local, atraer clientes, dinamizar 
las ventas e incentivar el consumo en los 
establecimientos de la zona.

Cabe recordar que con motivo de la pan-
demia se organizó la campaña “Aperitivo 
Seguro” para promover el ocio y fomen-
tar el consumo responsable siguiendo 
las normas de seguridad vigentes en 
aquel momento.

Para ello se repartieron folletos y geles 
hidroalcohólicos de uso individual, todo 
ello con el fin de que los establecimien-
tos pudieran recuperar su actividad tras 
el parón de la pandemia.

En este sentido, el Ayuntamiento tam-
bién aprobó medidas especiales para 
paliar los efectos negativos del Covid 
en la actividad del comercio local, como 
ayudas para la adecuación higiénico-sa-
nitaria a los comercios minoristas, hos-
telería y restauración y para centros y 
galerías comerciales; se flexibilizó la 
normativa para facilitar que el pequeño 
comercio trasladase su actividad al ex-
terior, se suspendió de forma parcial y 
temporal la Ordenanza reguladora de 
instalación de terrazas, permitiendo a 
locales de ocio y restauración ampliar 
las terrazas ocupando suelo público sin 
coste alguno, una medida que se hizo 
extensible a comercios y negocios que 
quisieron sacar su actividad a la calle.

Con el fin de facilitar la accesibilidad 
a personas con movilidad reducida, el 
Ayuntamiento ha iniciado los trabajos de 
construcción de una rampa en la entrada 
de las Huertas del Palacio.

La rampa irá acabada en pavimento de ado-
quín rústico, contará con iluminación LED y 
con una barandilla de acero inoxidable.

El importe de la obra asciende a 41.300 
euros, con un plazo de ejecución de apro-
ximadamente nueve semanas.

El Ayuntamiento tiene previsto también 
realizar actuaciones para facilitar la ac-
cesibilidad en el interior del Palacio.

El Ayuntamiento de Boadilla, a través del 
servicio municipal de mantenimiento de 
parques y jardines, está llevando a cabo 
trabajos de limpieza de ramas y árboles 
caídos o partidos en Vallehondo, zona 
del monte situada entre Valdepastores y 
la M-50.

También se están podando todas las ra-
mas que obstaculizan los caminos, me-
jorando así la accesibilidad de la zona. 
La leña obtenida será troceada y apro-
vechada para repartirla entre los vecinos 
del municipio.

La entrada de las 
Huertas del Palacio 
contará con una 
rampa para facilitar 
la accesibilidad

El municipio 
acomete la limpieza 
de ramas y árboles 
caídos o partidos 
en Vallehondo

Iberdrola asumirá la gestión de todos los puntos de 
recarga de vehículos eléctricos

El Ayuntamiento otorga 40.000 euros en ayudas a 
Asociaciones de Comerciantes locales
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AEDAS Homes, promotora de viviendas 
de referencia a nivel nacional, ha comen-
zado la entrega de la promoción más de-
seada y esperada del noroeste de Madrid: 
Qian, en Majadahonda. Este espectacular 
residencial está conformado por 210 vi-
viendas de 2, 3, 4 y 5 dormitorios y se en-
cuentra en una zona excepcional entre el 
centro comercial Equinoccio y el complejo 
deportivo Cerro del Espino y muy próximo 
al Hospital Puerta de Hierro.

“Qian es mucho más que una promoción 
para AEDAS Homes. Es el buque insignia 
de la compañía en la Comunidad de Ma-
drid tanto por su envergadura -es el pro-
yecto más grande entregado hasta ahora 
en la región- como por la gran exclusividad 
de sus viviendas y de sus impresionantes 
zonas comunes y su excepcional ubica-
ción”, asegura Iván Pascual, Delegado de 
AEDAS Homes en la Dirección Territorial 
Centro y responsable de la promoción.

Como remarca el Delegado, Qian repre-
senta una promoción histórica en la car-
tera de AEDAS Homes -“fue uno de los 
primeros lanzamientos y carta de presen-
tación de la promotora”, señala- y hoy ya 
es una realidad. 

Qian ha sido un proyecto muy deseado 
desde su lanzamiento y actualmente está 
casi vendido en su totalidad.  Sólo quedan 
disponibles cinco unidades, tres viviendas 
de 3 dormitorios, una de 4 y otra de 5. “Una 
limitada oferta que todo indica que tiene 
los días contados”, según Iván Pascual, 
“ya que en el último mes se han vendido 
cuatro viviendas”. “Hablamos de un pro-
yecto único y que además está listo para 
entrar a vivir”, remarca.

Las claves del éxito 

Como apunta el Delegado, desde el princi-
pio, la promoción Qian ha despertado un 
enorme interés en el mercado, sobre todo, 
entre parejas jóvenes y familias de Maja-
dahonda, municipios limítrofes y Madrid 
por cinco factores fundamentalmente: 

1) su excelente ubicación en una zona 
consolidada con todo tipo de servicios y 
dotaciones, 2) su cuidado diseño arqui-
tectónico -obra del prestigioso estudio de 
Carlos Lamela-, 3) sus amplias superfi-
cies y terrazas, 4) su variedad de producto 
y 5) sus impresionantes zonas comunes.

Qian se alza como una de las promocio-
nes con mejores y más completas zonas 
comunitarias de la zona. Éstas incluyen 
piscinas exteriores de adultos y niños, 
piscina interior climatizada de 25 me-
tros, gimnasio, spa, dos pistas de pádel, 
una cancha multideporte, una pista de 
running perimetral, paseos peatonales, 
buggy eléctrico para el conserje, gastro-
teca e incluso una innovadora vinoteca 
profesional situada en planta sótano con 
capacidad total para 10.500 botellas -50 
por vivienda-.

“En definitiva”, concluye Iván Pascual, 
“Qian es una gran oportunidad para vivir 
en una promoción de viviendas de obra 
nueva, en una ubicación excepcional per-
fectamente comunicada en coche (A-6 y 
M-50) y en transporte público (autobús y 
Cercanías) y, además, es un residencial 
Ecoliving altamente sostenible y respe-
tuoso con el medio ambiente a través 
gracias medidas de eficiencia energética 
como la aerotermia, la ventilación de do-
ble flujo, instalaciones de ahorro de agua, 
contenedores propios de reciclaje y siste-
ma automático de recogida neumática de 
basuras”, concluye.

Galardonado 
por segundo año 
consecutivo el 
Ayuntamiento 
por la gestión 
de su política 
medioambiental
La Organización de las Naciones Unidas 
para la Agricultura y la Alimentación (FAO) 
y la Fundación Día del Árbol (Arbor Day 

Foundation) han galardonado, por segun-
do año consecutivo, al Ayuntamiento de 
Majadahonda por la gestión de su política 
medioambiental y haber plantado más de 
500 nuevos árboles en los últimos doce 
meses.

De esta forma, la ciudad se mantiene en 
el prestigioso listado de ‘Tree cities of the 
world’, en el que solo han conseguido en-
trar este año trece ciudades de toda Es-
paña.

El alcalde, José Luis Álvarez Ustarroz, 
ha recordado que “los vecinos de Maja-
dahonda cuentan con un total de 74m2 de 
zona verde pública por habitante, pudien-

do disfrutar, además de los más de 30 par-
ques urbanos con los que cuenta el mu-
nicipio, de dos grandes masas forestales 
protegidas como la Dehesa y el Monte del 
Pilar, que suponen un valor ecológico in-
calculable y un verdadero pulmón para el 
municipio”. En este sentido, el primer edil, 
ha defendido “esta Majadahonda verde 
que tanto nos gusta a todos los vecinos”.

Majadahonda es una ciudad que si por 
algo se caracteriza es por el cuidado de 
sus zonas verdes. Prueba de ello es el de-
sarrollo sostenible que ha experimentado 
el municipio, con un crecimiento que ha 
respetado siempre su entorno natural y 

que ha contado con la creación de nuevas 
zonas verdes, a cuyo cuidado se destinan 
más de tres millones de euros cada año.

Reformas de grandes parques

También en términos de Medio Ambiente 
hay que recordar que el Ayuntamiento de 
Majadahonda ya está acometiendo algu-
nas de las obras de remodelación integral 
previstas para los cuatro grandes parques 
de la ciudad. Así, con un presupuesto de 
más de 7 millones de euros, las obras ya 
han comenzado en los parques de Goya, 
Valle del Arcipreste y Cerro del Aire, mien-
tras que en el de Manuel de Falla comen-
zarán en unas semanas.

El nuevo espacio web, dependiente de 
la Concejalía de Desarrollo Económico, 
también ofrece herramientas e informa-
ción útil para los emprendedores y todo 
aquello relacionado con el mundo laboral.

El Ayuntamiento de Majadahonda ha 
puesto en marcha un nuevo Portal de 
Empleo en su web con ofertas y recursos 
para demandantes de empleo, empresas 
y emprendedores. Esta Bolsa de Empleo 
municipal nace con el objetivo de facili-
tar las gestiones entre vecinos en bús-
queda activa de trabajo y empresas que 
necesiten recursos humanos.

El alcalde de Majadahonda ha celebra-
do la puesta en marcha de este nuevo 
Portal de Empleo, recordando que “Ma-
jadahonda ya es una de las ciudades con 
menos desempleo de la Comunidad de 
Madrid y durante estos años hemos re-
gistrado algunos de los datos más bajos 
de paro de la década”.

Durante los últimos años, el Ayuntamien-
to de Majadahonda ha gestionado más 
de 600 ofertas de empleo y cerca de 
2.300 vecinos han recibido orientación 
laboral y formación, así como otros re-
cursos de fomento del desarrollo profe-
sional y el emprendimiento.

Nuevo Portal de 
Empleo con ofertas 
y recursos para 
demandantes y 
empresas

AEDAS Homes entrega Qian en Majadahonda,  la 
promoción más cotizada del noroeste de Madrid: 
210 viviendas

MAJADAHONDA

MAJADAHONDA

MAJADAHONDA

IVÁN PASCUAL, DELEGADO 
DE AEDAS HOMES EN LA 
DIRECCIÓN TERRITORIAL 
CENTRO: “QIAN ES MUCHO 
MÁS QUE UNA PROMOCIÓN 
DE VIVIENDAS: ES EL BUQUE 
INSIGNIA DE LA COMPAÑÍA EN 
LA COMUNIDAD DE MADRID 
POR SU GRAN ENVERGADURA Y 
EXCLUSIVIDAD DE SU OFERTA”



Los sufridos peatones 
No es que Anne Hidalgo haya cosechado demasiados éxitos 
como alcaldesa de París, pero al menos, últimamente, pare-
ce atenta al sentir de los ciudadanos de ahí la convocatoria 
de un referéndum para decidir si el ayuntamiento permite la 
circulación de patinetes por la ciudad, referéndum cuyo resul-
tado ha sido abrumador: el noventa por ciento de los partici-
pantes han dicho NO.
Ya me gustaría que el alcalde de mi ciudad, Madrid, José Luis 
Almeida, o los alcaldes de otras ciudades, siguieran el ejem-
plo de Anne Hidalgo y de vez en cuando tuvieran a bien pre-
guntarnos a los ciudadanos por cuestiones que tienen que ver 
con la convivencia ciudadana.
Pero me temo que nuestros alcaldes no lo harán, al menos en 
el caso de los patinetes, por miedo al qué dirán de los grupos 
defensores del patinete como medio de locomoción urbana, 
al que consideran menos contaminante que los coches.
Sin entrar en esa disquisición, lo cierto es que los patinetes 
se han convertido en un peligro para los transeúntes, y no son 
pocos los accidentes graves y leves que vienen provocando. 
Quizá porque no hay normas que delimiten su circulación y 
por tanto sus usuarios suelen ir como si la ciudad les pertene-
ciera por el solo hecho, si es que fuera así, de no contaminar. 
Algo parecido les sucede a algunos ciclistas de ciudad, ya sea 
porque faltan carriles-bici, pero el caso es que muchos que 
van a todo meter y te llevan por delante si no te apartas. Insis-
to, naturalmente “no todos” los que van en bici o en patinete 
pasan de los transeúntes, pero si demasiados y por eso en 
ocasiones los transeúntes corren peligro. Y subrayo lo de “no 
todos” porque como vivimos en una sociedad cada vez más 
infantilizada y llorona puede que algún colectivo de ciclistas o 
de usuarios del patinete se ofendan.
Lo cierto es que como se vienen produciendo accidentes de-
bería de haber una reflexión entre los ediles y los ciudadanos 
sobre el uso de los patinetes y sobre la conveniencia de hacer 
más carriles para las bicicletas y desde luego hacer cumplir 
unas normas para proteger a los peatones y también facilitar 
la circulación de los coches. Les diré que yo voy andando a 
casi todas partes, es decir que me muevo por la ciudad a pie 
y, si el desplazamiento excede el de los límites de la ciudad, 
entonces suelo optar por el taxi.
El gran debate hoy en día es si las ciudades deben ser es-
pacios libres de coches o sencillamente eso es una utopía 
que no nos podemos permitir. Es más, los anti-coches están 
convencidos de que la vida de todos mejorará si los vehícu-
los desaparecen o si estos son eléctricos para no contaminar. 
Posición que me parece un pelín ingenua, habida cuenta de 
que hasta ahora las baterías eléctricas no son reciclables y 
son igual de contaminantes como la gasolina. Naturalmente 
las grandes compañías van a seguir engordando sus cuentas 
de beneficios ya sea vendiendo coches eléctricos (gran nego-
cio de presente y de futuro) o coches con gasolina. Imagínen-
se los beneficios que van a obtener habida cuenta que todos 
tenemos que cambiar nuestros coches por los nuevos eléc-
tricos. Millones de personas cambiarán de coche pero eso, 
sí, nos dirán que son ecológicos y eso tranquilizará nuestra 
conciencia y no nos preguntaremos por la fuente de energía 
para moverlos. Pero esta es una pregunta políticamente in-
correcta, un poco aguafiestas, porque el pensamiento domi-
nante, el pensamiento débil, va en dirección contraria. Vivan 
los patinetes, las bicis y los coches eléctricos que tanto van a 
beneficiar a las compañías “eléctricas”, listas que son.
Pero como me he ido por los cerros de Úbeda, vuelvo a los 
patinetes, no estaría mal que ahora que ya estamos en la pre-
campaña electoral para las elecciones municipales, los alcal-
des de las grandes ciudades se apiaden de los transeúntes y 
nos consulten si queremos seguir sorteando patinetes cuan-
do andamos por la calle.

LA OPINIÓN DE...
Julia Navarro
PERIODISTA

El Consejo de Gobierno de la Comunidad de Madrid 
ha declarado Bien de Interés Cultural (BIC) el cuadro 
‘La Providencia presidiendo las virtudes y las facul-

tades del hombre’, atribuida a Francisco Bayeu y Su-
bías.

La obra del siglo XVIII merece, según ha informado 
el Gobierno autonómico, el máximo grado de protec-
ción por “su valor histórico y artístico”.

Se trata de un boceto de pintura al óleo en el que des-
taca la capacidad creativa del autor que se refleja en 
el ritmo visual cromático, en la destreza del dibujo y la 
precisión de la pincelada.

Es parte integrante del conjunto de trabajos realiza-
dos, hasta llegar a la consecución del fresco definiti-
vo, que decora la bóveda de una de las estancias del 
cuarto del infante Luis de Borbón en el Palacio Real.

La obra explica el proceso creativo del autor, que, an-
tes de llevar a cabo los trabajos en la bóveda, realiza-
ba dibujos y esquemas, después elaboraba bocetos 
previos como el que se protege, y finalizaba con la 
ejecución de la pintura al fresco de la bóveda.

Francisco Bayeu y Subías (Zaragoza, 1734 - Madrid, 
1795) es una de las figuras más destacadas y uno de 
los mejores dibujantes del siglo XVIII, que contribuyó 
con su obra al enriquecimiento y evolución del arte en 
España. Su calidad pictórica destaca especialmente 
en los bocetos.

La Comunidad declara BIC el cuadro ‘La 
Providencia presidiendo las virtudes y las 
facultades del hombre’
La obra, atribuida a Francisco Bayeu y Subías, obtiene el 
máximo grado de protección por su valor histórico y artístico
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MIGUEL DE CERVANTES 

Un madrileño que fue, es y será siempre el 
mejor, aquí no hay discusión. Fue el autor de 
‘El ingenioso hidalgo don Quijote de la Man-
cha’, novela conocida habitualmente como 
El Quijote, que lo llevó a ser mundialmente 
conocido y a la cual muchos críticos han 
descrito como la primera novela moderna, 
así como una de las mejores obras de la lite-
ratura universal, cuya cantidad de ediciones 
y traducciones solo es superada por la Biblia. 

LOPE DE VEGA

Fue un escritor español proveniente de una 
familia humilde, nacido a mediados del siglo 
XVI. Sus obras suelen tratar temas de amor, 
así como hacer una crítica social ante el abu-
so de la clase noble a los más desprotegidos.
Fuenteovejuna es una de sus piezas más im-
portantes, la cual relata un hecho histórico su-
cedido en España durante la época de los re-
yes católicos. Lope de Vega falleció en 1635, 
a los 73 años de edad.

JOSÉ ORTEGA Y GASSET

Fue un ensayista y filósofo español que rea-
lizó ensayos que tuvieron una influencia en 
los políticos de su época. Nació en Madrid a 
finales del siglo XIX y algunas de sus obras 
más famosas fueron España Invertebrada 
(1921), La Rebelión de las Masas (1930), Me-
ditaciones del Quijote (1914) y Papeles sobre 
Velázquez y Goya (1950). 

MARÍA MOLINER

Aunque naciera en Paniza, Zaragoza, se vino 
a Madrid a los dos años de edad y siempre se 
consideró madrileña. Estamos ante de una de 
las grande olvidadas y de las más importan-
tes, a la vez, autoras de la lengua española. 
Fue la autora del Diccionario de uso del espa-
ñol, además de bibliotecaria, archivera, filólo-
ga y lexicógrafa española. 



Un equipo de profesionales ha realizado 
el trabajo de catalogación y evaluación 
de los modelos económicos de este mer-
cado fraudulento en la investigación ‘Un 
análisis de los servicios falsos de partici-
pación en las redes’, la cual sigue abierta 
y lidera este IMDEA, según ha informado 
la Administración autonómica a través de 
un comunicado.

Los resultados del estudio determinan 
que entre las tarifas más baratas figuran 
la adquisición de tráfico directo a una pá-
gina web desde 56 céntimos de euro. Asi-
mismo, por menos de nueve céntimos se 
obtienen 1.000 visualizaciones en TikTok, 
SoundCloud o IGTV.

En el caso de las reproducciones, por dos 
euros se consiguen 1.000 en YouTube o 
en Spotify. Por otro lado, supone una cifra 
más elevada la compra de seguidores de 
Instagram -1.000 por 4,3 euros- mientras 
que en el caso de ‘me gusta’ (‘likes’) cues-
tan 1,3 euros.

Finalmente, otra de las prestaciones que 
conllevan cierta personalización son las 

reseñas en Google o en TripAdvisor, cuyo 
valor económico oscilan en torno a 1 euro 
por texto. Así, los consumidores poten-
ciales se pueden identificar con respecto 
a la clase de beneficio, desde ‘influencers’ 
que desean promocionar sus canales 
hasta marcas que visibilizan sus produc-
tos.

Volumen desconocido

Precisamente, para favorecer la capta-
ción, estas empresas presentan varios 
servicios de manera gratuita para que 
los clientes comprueben su calidad e in-
viertan en otros distintos. Actualmente, 
el volumen total de estas colaboraciones 
engañosas aún es desconocido, según 
apuntan las mismas fuentes.

Un análisis de los servicios falsos de par-
ticipación en las redes forma parte de un 
proyecto más amplio cuyo objetivo es 
ahondar en un campo, poco desarrollado, 
para cuantificar y examinar la evolución 
del precio de este negocio a nivel global, 
que aún está en expansión.

Esta acción podría favorecer la aplicación 
de medidas proactivas para la detección 
e identificación de las cuentas utilizadas 
de forma fraudulenta.

El grupo de trabajo, encabezado por el 
profesor del IMDEA Narseo Vallina-Ro-
dríguez y el catedrático de la UC3M Juan 
Tapiador identificó una muestra significa-

tiva de más de medio centenar de plata-
formas de reventa de interacciones.

Tras recoger datos diarios durante cuatro 
meses de su catálogo y la evolución de 
sus precios, determinaron la evolución de 
las tarifas, los factores de influencia y la 
actividad de compra-venta en foros espe-
cializados.

La Comunidad de Madrid analiza en una investigación la compra de 
‘likes’ y seguidores en las redes sociales
La Comunidad de Madrid ha analizado con un grupo de investigadores del Instituto de Estudios 
Avanzados IMDEA Networks y la Universidad Carlos III la compra de ‘likes’, reproducciones, seguidores y 
visitas en las principales redes sociales

COMUNIDAD DE MADRID/11

605 382 102
Información y venta

Casas exclusivas  
para personas únicas 
en Húmera Pisos de 4 dormitorios con grandes terrazas,  

jardines privativos o solárium con piscina propia
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El Real Madrid se impuso (0-4) en el Camp Nou al FC 
Barcelona, en el duelo correspondiente a la vuelta de 
las semifinales de la Copa del Rey, un triunfo que les 
permite romper su maldición con el torneo del KO, com-
petición en la que no llegaban a la final desde 2014, 
temporada en la que se proclamaron campeones por 
última vez.

El entrenador del Real Madrid, Carlo Ancelotti, abrió en 
la campaña 2013-2014 una de las etapas más laurea-
das del Real Madrid, al proclamarse campeón de Copa 
del Rey y levantar la tan ansiada décima Copa de Euro-
pa para el club. Ese fue el comienzo de un brillante ci-
clo para los merengues, que han celebrado cinco Ligas 
de Campeones y tres Ligas en los últimos ocho años. 
Una ‘fiesta’ de casi una década en la que la Copa del 
Rey no ha tenido apenas protagonismo.

El 16 de abril de 2014, el galés Gareth Bale arrancó su 
‘moto’ por la banda izquierda de Mestalla para poner 
en la prórroga el 1-2 definitivo que le devolvía al Real 
Madrid un título que no ganaban desde 2011, en otra 
final ante el FC Barcelona. Y los blancos no levantan el 
trofeo del KO desde esa especial noche, por lo que el 
pase a la final logrado este miércoles supone una ale-
gría que derriba un ‘muro’ ya demasiado alto y fuerte.

Aunque lidera la lista de equipos más galardonados en 
Champions y Liga, en la Copa, con 19 trofeos conquis-
tados, está lejos de los 31 del Barça o los 23 del Athle-

tic Club. Y es que el Real Madrid ha levantado el trofeo 
copero solo en dos ocasiones en este siglo, incapaz de 
mantener la buena dinámica con la que arrancó el siglo 
XX. Hasta el título de 1993, los blancos acumulaban 17 
Copas, y fue a partir de ahí cuando comenzó su ruptura 
con la competición.

Con altos objetivos en Europa y Liga, el equipo de la 
capital ha sufrido varios batacazos dolorosos en Copa, 
que ahora parece haber dejado atrás para volver a pe-
lear por el trofeo. Tras levantarlo en 2014, el Real Ma-
drid cayó en octavos ante el Atlético y en 2016 le ex-
plotó el ‘caso Cheryshev’ y su alineación indebida. Las 
dos siguientes temporadas tuvieron como verdugos 
en cuartos al Celta y, en otro revés para el recuerdo, al 
Leganés.

Y la Real Sociedad (cuartos y perdiendo 3-4 en el Ber-
nabéu), el Alcoyano de Segunda B y el Athletic (cuar-
tos) completaron la maldición de ocho años en Copa. 
El oasis hasta esta campaña habían sido las semifina-
les de la temporada 2018-2019, perdidas ante el Barça, 
que se impuso 0-3 en la vuelta en el coliseo de Concha 
Espina tras el 1-1 del Camp Nou.

Hace casi una década

Como en la 2013-2014, los blancos se enganchan a la 
Copa del Rey para endulzar una temporada en la que la 
Liga de Campeones, de la que son vigentes campeo-
nes, vuelve a ser la gran apuesta de los de Ancelotti, 
con la baza de la Liga rozando el imposible. La misión 
de recuperar el tiempo perdido en el torneo copero si-
gue en pie, al eliminar al gran favorito y regresar a la 
final del campeonato nueve años después.

En ese partido por el título ya espera el CA Osasuna, 
que también, como el Real Madrid, disfrutará de la 
oportunidad de pelear por levantar el trofeo 18 años 
después. Los ‘rojillos’ tendrán en los de Ancelotti un 
hueso duro en la segunda final copera de su historia, 
en la que la ilusión de lo inédito combatirá con la de 
volver al trono casi una década después.

La selección española femenina de fútbol 
venció (4-2) a la de Noruega en el Estadio 
Can Misses de Ibiza con mucha pegada, 
en especial por medio de Salma Parallue-
lo y Jenifer Hermoso, en una actuación 
prometedora de cara al Mundial de este 
verano.

Las de Jorge Vilda no se guardaron nada 
y apretaron a las nórdicas en muchas 
fases del encuentro. Hermoso, en racha 
con el Pachuca, dejó un doblete en el pri-
mer tiempo, el segundo gol como reac-
ción inmediata al 1-1 de una Noruega que 
nunca en la historia había perdido con el 
equipo español.

Las visitantes quisieron el protagonismo 
en la reanudación, pero España demostró 
tener también un juego directo y efecti-
vo con Paralluelo, quien firmó su cuarto 
y quinto gol con España en apenas seis 
partidos como internacional absoluta.

La de Vilda, con el regreso de Irene Pare-
des tras la polémica de ‘las 15’, pusieron 
el listón alto de inicio, con una presión 
arriba que dificultó mucho el juego de una 
Noruega que estará también en el Mun-

dial de Australia y Nueva Zelanda. Con 
esa presión llegó el 1-0 de Hermoso, en 
una buena pared con Sheila García.

Sin embargo, en una pérdida de Irene Gue-
rrero, Noruega demostró su peligro con el 
1-1 de Ada Hegerberg en apenas dos to-
ques desde el centro del campo. España 
no cambió su guion e incluso apretó más 
si cabe en una reacción notable con el 2-1 
inmediato de Hermoso.

La defensa nórdica dejó bastante que de-
sear y el hambre de las de Vilda hizo el 
resto, con la atacante ex del Barça hacien-
do incluso el tercero pero anulado por un 
ajustado fuera de juego. El tramo final ha-
cia el descanso fue de Noruega, igual que 
la reanudación.

Las de Hege Riise devolvieron la presión 
arriba pero España fue mejor también en 
el juego vertical con el doblete en dos 
minutos de Paralluelo. La exvelocista de 
19 años dejó otro partido para enmar-
car, reclamando un sitio fijo en la selec-
ción, castigando a una defensa que hizo 
aguas, como la portera Mikalsen en una 
mala salida.

Vilda movió banquillo y España pudo 
aumentar su cuenta, mientras el orgullo 
nórdico, echando de menos a la lesiona-
da Caroline Graham Hansen, dejó el 4-2 
de Cesilie Andreassen. España quiso ter-

minar pegando con Athenea del Castillo, 
Esther o Fiamma. El penúltimo ensayo 
antes de la lista definitiva para el Mundial 
se saldó con nota alta, con el duelo contra 
China el martes de nuevo en Ibiza.

El Real Madrid rompe su maldición en Copa y 
vuelve a la final nueve años después

España golea a Noruega y enseña ganas de Mundial

LECTURA  
DEPORTIVA

‘TODO SE PUEDE  
ENTRENAR’   
Toni Nadal

Toni Nadal, el entrenador desde la infancia de Rafa Nadal, 
ha logrado convertirse en modelo de una manera de traba-
jar y de enfocar las relaciones profesionales que, a pesar de 
su sencillez, resulta profundamente revolucionaria.

En ‘Todo se puede entrenar’ hace un repaso a todos los prin-
cipios que inspiran su exitoso método, comenzando por una 
tajante defensa de la formación del carácter frente a la for-
mación técnica como pilar indispensable del triunfo.

‘EL FACTOR HUMANO’    
John Carlin
La fascinante historia de cómo Nelson Man-
dela consiguió el milagro de la reconciliación 
entre blancos y negros en Sudáfrica.

En 1985, cuando Nelson Mandela llevaba veintitrés años 
en prisión, se propuso conquistar a sus enemigos, los más 
fervientes defensores del apartheid. Así obtuvo su libertad 
y consiguió convertirse en presidente. Pero la inestabilidad 
de un país dividido por cincuenta años de odio racial crista-
lizó en la amenaza de una guerra civil.

‘LIBRO DEL FUTBOL’    
Mario Benedetti y Arnold Bennett
El fútbol todo lo convierte en representación, 
en espectáculo, pero nunca dejará de ser otras 
muchas cosas; entre ellas, uno de esos hilos 
invisibles que padres e hijos se inventan con 

el fin de unirse para siempre. Un deporte narrado por dos 
autores mágicos e inigualables.



DEPORTES/13

El golfista español Jon Rahm alzó el Mas-
ters de Augusta, su segundo ‘major’ tras 
el US Open de 2021, al vencer en su 87º 
edición con 4 golpes de ventaja sobre el 
estadounidense Brooks Koepka, la sexta 
chaqueta verde para el golf español en 
el día que Severiano Ballesteros hubiera 
cumplido 66 años.

El ‘león de Barrika’, de 28 años, se coro-
nó de manera espectacular en Augusta 
National, después de cuatro días de sus-
pensiones, tormentas y árboles que ce-
dían por el viento. El vasco, que vuelve al 
número uno del mundo, demostró su es-
pectacular estado de forma con la cuarta 
victoria en lo que va de 2023.

El aniversario de un ídolo como Seve, 40 
años después del segundo Masters del 
genio de Pedreña, puso a Rahm en modo 
intratable, contra viento y marea, cuando 
retomó la aplazada tercera jornada a cua-
tro golpes de Koepka. De cara a los últi-
mos 18 hoyos, el desenlace apuntaba a 
tres bandas: el americano (-11), el de Ba-
rrika (-9) y el noruego Viktor Hovland (-8).

El viento fue el último elemento en dar 
algo de guerra en el recorrido de Georgia 
(Estados Unidos), además del agua que 
dejó más pesados y lentos de lo normal 
los ‘greenes’. Tocaba hilar fino y, después 
de lo visto esta campaña, con Rahm lu-
ciéndose en el Sentry Tournament of 
Champions, The American Express y el 
Genesis Invitational, el resultado final no 
puede llamarse sorpresa.

La jugadora indonesa Gregoria Mariska 
Tunjung venció (21-8, 21-8) a la india Pu-
sarla Sindhu para alzarse con el título en 
el Madrid Spain Masters, el primero de su 
palmarés en la Series Mundiales de la Fe-
deración Internacional de Bádminton.

Tunjung, que eliminó en Gallur a la espa-
ñola Carolina Marín, despachó en menos 
de media hora a una Sindhu que muchos 
soñaban con ver de nuevo ante la onu-

bense en la final como en el partido que 
dio el oro olímpico a Marín en Río 2016.

La doble medallista olímpica se vio muy 
superada por una Tunjung intratable que 
se hizo con su primer título en la segunda 
final que jugaba tras la del año pasado en 
el Abierto de Australia. La final japonesa 
en el cuadro masculino se la apuntó Ken-
ta Nishimoto con remontada (15-21, 21-
18, 21-19) ante Kanta Tsuneyama.

Rahm conquista el Masters de 
Augusta, su segundo ‘major’ y 
sexta chaqueta verde del golf 
español

Tunjung estrena su palmarés con 
el Madrid Spain Masters

Una casa para  
vivir sin límites  
en Pozuelo de Alarcón Chalets adosados de 3 o 4 dormitorios  

con jardín privativo y piscina individual

605 382 102
Información y venta
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RECOMENDACIONES PARA EL DÍA DEL LIBROEL CLUB DEL LECTOR
20 CANCIONES   Jorge Decarlini
Decarlini desmiga veinte canciones emblemáticas, les aporta 
contexto, identifica referencias, deshace mitos y malentendidos, 
descubre secretos, valora prosodias, les aplica la ciencia de la mé-
trica de la poesía, escarba en entrevistas y hemerotecas, y de cada 
letra construye una pieza precisa de arqueología social y mitoma-
nía melómana.
Un libro para escuchar en el sofá, mientras lees canciones.

QUERIDA SEÑORA BIRD   A.J. Pearce
Irresistiblemente divertida y profundamente conmovedora, Que-
rida señora Bird es una carta de amor al poder de la amistad, a la 
bondad con los extraños y al coraje de gente ordinaria en tiempos 
extraordinarios.

LAS HEREDERAS DE LA SINGER   Ana Lena Rivera
Las herederas de la Singer cuenta la conmovedora historia de las 
mujeres de una familia ligadas a una máquina de coser que custo-
dió un secreto durante cuatro generaciones. Una historia para leer 
de un tirón. 

AMORATADO   David Martínez Álvarez ‘Rayden’
“Llame durante mucho tiempo “amor” a lugares que no lo eran, en-
gañándome con la complacencia y el falso sentido de pertenencia; 
convencido de que el callo que había creado sería amarre suficiente 
para poder mantener el dolor a raya sin saber que, paradójicamente, 
en lo que tiene que ver con la emoción, lo mismo que te sujeta, te 
ata.”

TERRITORIO COMANCHE   Arturo Pérez Reverte
Uno de los mejores libros sobre reporterismo de guerra jamás escri-
to en castellano. Un relato cruento, voraz e intenso sobre la vida de 
un periodista instalado en un conflicto bélico.

El brillante autor fue reportero de guerra durante veintiún años, cu-
brió dieciocho conflictos armados para los diarios y la televisión. 
Con más de veinte millones de lectores en el mundo, traducido a 
cuarenta idiomas, muchas de sus obras han sido llevadas al cine 
y la televisión. Hoy comparte su vida entre la literatura, el mar y la 
navegación. Es miembro de la Real Academia Española.

AMANDA BLACK. EL BASTÓN DEL CUERVO.   
Bárbara Montes y Juan Gómez Jurado
El séptimo volumen de la seria Amanda Black promete seguir con-
quistando a los lectores más jóvenes. Esta vez Amanda recibirá el 
encargo de recuperar una vara vikinga que permite ver el futuro de las 
manos de Molrovia, un país liderado por una banda de criminales.

EL LIBRO DE LA ECOLOGÍA   Sandra Laboucarie
Un libro con 20 animaciones y pop-ups para descubrir que se 
puede aprender mucho de la naturaleza e imitarla para ahorrar re-
cursos, no malgastar el agua y llevar una vida sana. Perfecto para 
niños entre 5 y 6 años.

MIKELTUBE 6. CONTRA EL ESCUADRÓN OSCURO  
Los hermanos Mikeltube nos regalan una nueva aventura que hará 
a los más pequeños disfrutar de la emoción de la lectura. En esta 
ocasión, tras su trepidante paso por Mineplaf, Mikel y Leo deberán 
sobrevivir ahora en el peligroso universo de Plofnite, con el objetivo 
de recuperar todas las brújulas del destino y evitar que caigan en 
manos del malvado Escuadrón Oscuro. Literatura de 7 a 9 años. 

El templo de 
arcade

Balloon Museum
Hasta el 23 de julio de 2023 en el escenario 
Puerta del Ángel en el recinto de la Casa de 
Campo (Metro Lago o Puerta del Ángel). Du-
rante hora y media recorrerás 6.000 metros 
cuadrados (tó esto antes era campo) reple-
tos de formas, luces, colores y sonidos don-
de el protagonista es el aire. Y lo que mola 
es que puedes ir interactuando con las ins-
talaciones, para hacerte mil fotos y vídeos, 
sí, pero también para alucinar a cada paso: 
tan pronto estás subida en una bici que 
cuando pedaleas se inflan unas esculturas 
que forman un bosque.

Planetario de 
Madrid
James, un pingüino turista procedente del 
Polo Sur , y Vladimir, un divertido oso del 
Polo Norte, se encuentran en los hielos del 
Océano Ártico. Se hacen amigos, charlan 
sobre sus respectivos hogares y contem-
plan las estrellas juntos, preguntándose por 
qué es tan larga la noche en los polos. 

Una divertida, colorida e interesante película  
de 30 minutos en formato fulldome para pla-
netarios y para todos los públicos.

¡Shazam! La furia de 
los dioses
Billy Batson y sus compañeros adoptados 
han recibido los poderes de los dioses pero 
aún están aprendiendo a compaginar sus 
vidas de adolescentes con sus alter-egos 
superheróicos. Pero cuando las Hijas de 
Atlas, un vengativo trío de antiguos dioses, 
llegan a la Tierra en busca de la magia que 
les robaron hace mucho tiempo los únicos 
que pueden pararlas son nuestros héroes. 
Disfruta de esta nueva entrega del mago-ni-
ño más poderoso de DC.

Si eres de Madrid ya puedes disfrutar del pri-
mer museo de máquinas recreativas en Ma-
drid, se llama “El Templo del Arcade”. Un lugar 
en el que viajarás en el tiempo para poder ju-
gar a las consolas de los años 80 y 90 solo o 
acompañado. Una oportunidad de mostrarle 
a tus hijos que tú también soñaste con ser un 
protagonista de un videojuego.

RECOMENDACIONES

VIDEOJUEGOS

MUSEO

ASTRONOMÍA

CINE
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Big Little Lies 

Cuando hablamos de llevar una serie a la 
pequeña pantalla basada en una novela 
el respeto o el miedo hacen acto de pre-
sencia. En este caso esto se desvanece 
nada más arrancar: celos, mezquindad, 
codicia y mucho drama son las claves y 
las premisas principales que te atraparán. 
Un libro para dos temporadas (la segunda 
dirigida por Andrea Arnold), con un elenco 
fantástico: Reese Witherspoon, Nicole Kid-
man, Shailene Woodley y Laura Dern, con 
Zöe Kravitz, Alexander Skarsgård y Meryl 
Streep bitching around. Está en HBO.

El bono cine llega a España

Cinesa cambia las reglas del juego de los cines en Es-
paña y presenta una tarifa plana para todas sus salas. 
Así pues, estas serían alguna de las tarifas que nos 
ofreceran: Unlimited Standard: 15,90 euros al mes. Ac-
ceso a todas las salas CINESA (no LUXE), incluyendo 
butacas VIP. Esta iniciativa cambiará el consumo de 
cine en los próximos años. 

Piloto

David Otero, Bely Basarte y Tato Latorre 
se unen para traernos 30s40s50s, un viaje 
por todas sus experiencias musicales para 
acercarnos a un estilo que hasta el momen-
to no habíamos escuchado. Este trio va a 
dar mucho que hablar en las próximas fe-
chas.

El ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha 

Narra las aventuras de Alonso Quijano, un hidal-
go pobre que de tanto leer novelas de caballería 
acaba enloqueciendo y creyendo ser un caballero 
andante, nombrándose a sí mismo como don Qui-
jote de la Mancha. Una obra de obligatoria lectura 
para escrita por Miguel de Cervantes. 

The Wild Project

Cada martes y jueves nuevos episodios. bienve-
nidos a The Wild Project, el podcast de Jordi Wild. 
Actualidad, deportes, charlas con los invitados más 
interesantes, ciencia, anécdotas y curiosidades… De 
esta manera se presenta uno de los podcast más es-
cuchados a nivel mundial en lengua castellana. Des-
de Unzué a Pérez Reverte son algunos de los prota-
gonistas que pasan por el este magnífico espacio.  

SERIE

NOVEDAD

PROTAGONISTA

LIBRO

TENDENCIA

TOP

La consejera de Cultura, Turismo y De-
porte, Marta Rivera de la Cruz, ha inau-
gurado en Pozuelo de Alarcón la nueva 
sala de cine polivalente de la sede de la 
Escuela de Cinematografía y del Audiovi-
sual de la Comunidad de Madrid (ECAM).

Este recurso se ubica en el espacio prin-
cipal del edificio, el salón de actos Luis 
Buñuel, que ha sido renovado y amplia-
do. La ECAM dispondrá así de una sala 
de proyección que tendrá capacidad de 
convertirse en una sala de mezclas y de 
color, mejorando la funcionalidad de las 
instalaciones, ha indicado el Gobierno 
regional en un comunicado

Rivera de la Cruz ha destacado que “gra-
cias al proceso de mejora continua y ac-
tualización tecnológica que viene reali-
zando la escuela en los últimos años, en 
paralelo a su apuesta por la formación 
práctica de la mano de profesionales 
reconocidos, la ECAM se sitúa entre los 
centros de formación audiovisual con 
mayor prestigio a nivel internacional, y 
eso se nota en la alta tasa de ocupación 
de sus titulados”.

El espacio seguirá acogiendo clases y se 
podrá utilizar para organizar eventos con 
la finalidad de convertirse en punto de 
encuentro para la industria audiovisual 
en la Ciudad de la Imagen.

La modernización de estas instalaciones 
ha supuesto una inversión de 767.000 
euros, procedente de la financiación que 
la ECAM recibe anualmente de su Patro-
nato --al que la Comunidad de Madrid 
aporta el 90% del total (1,7 millones de 
euros)--, y del Sony Global Relief Fund for 
Covid-19.

Durante sus más de 25 años de trayecto-
ria, la ECAM ha formado a más de 6.000 
alumnos, muchos de los cuales se han 
convertido en reconocidos profesionales 
a nivel nacional e internacional. A día de 
hoy, sus titulados cuentan con una tasa 
de empleabilidad que alcanza el 70%.

Esto se debe a que más de 300 profesio-
nales en activo del cine, la televisión y la 
publicidad pasan cada año por la ECAM 
para transmitir su conocimiento a sus 
alumnos y estableciendo puentes con la 
industria.

Además, continúa por cuarto año con-
secutivo en el ranking de las 15 mejores 
escuelas internacionales de cine ela-
borado por la revista estadounidense 
‘Hollywood Reporter’, que la sitúa como 
“una de las más relevantes del panora-
ma internacional”.

La ECAM inaugura en 
su sede de Pozuelo 
una nueva sala de cine 
polivalente
La Escuela gana la capacidad de realizar 
streaming, ya que ahora contará con tres cámaras 
robotizadas incorporadas



Entrevista:  
Juan Pablo Montero

Una bella historia ha tenido lugar en 
nuestro municipio, una niña y alumna de 
Escolapios, que escribe con el seudóni-
mo de ‘Ale Alegría’, ha escrito un cuento 
junto a dos amigas que también firman 
con seudónimos, ‘Lucía Birsanbinteen’ y 
‘Marta Gallego’. Estas dos últimas han 
realizado las ilustraciones de la historia. 
Hay que destacar que el cuento ha sido 
publicado y está a la venta triunfando en-
tre niños y adultos.

Además, hay que añadir que la presiden-
ta de la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso, les ha escrito una larga y 
cariñosa carta de agradecimiento por la 
iniciativa.

Para saber el porqué de esta historia, es 
necesario contextualizar el motivo de su 
creación. El 2020 fue el inicio de uno de 
los periodos más oscuros y tristes a ni-
vel mundial. El sufrimiento, el desampa-
ro y el adiós a nuestros seres queridos 
fue la rutina diaria en todos los países 
del planeta. En nuestro país no iba a ser 
menos, lo pasamos muy mal y después 
nos vino Filomena para ajustar más el 
martirio de una sociedad golpeada por 
una pandemia cruenta. Todos lo pasa-
mos mal, protestamos, gritamos y reivin-
dicamos nuestro malestar cuando fue 
necesario, todos… 

Bueno, todos no, hubo un segmento de 
la población que calló y asintió todas las 
normas de los adultos. No hubo mani-
festaciones, ni ruedas de prensa impo-
niendo sus quejas ni sus necesidades. 
Ese sector fue el conformado por los 
más pequeños. Los niños tuvieron que 
renunciar a socializar con sus amigos en 
los parques, a corretear por las calles, a 
jugar bajo los rayos del sol muchos de 
ellos. 

Ellos, como auténticos espartanos no se 
doblegaron nunca y siempre nos regala-
ron sonrisas acompañadas de abrazos 
infinitos. Esa, aunque no se diga y no se 
publique en ningún medio, fue parte de 
la medicina que nos hizo sanar a la so-
ciedad. 

Cuando parecía que nada podía empeo-
rar llegó la guerra de Ucrania y ellos se-
guían sin entender nada. Pero no bajaron 
los brazos y continuaron empatizando 
con los demás. Siendo los más fuertes. 
Nuestro escudo ante la tristeza en mu-
chas ocasiones. 

Bueno, después de este reconocimiento 
a los más pequeños, gracias a su abuelo, 
nuestro periódico se puso en contacto 
con la autora del cuento.

A continuación charlamos con ’Ale Ale-
gría’ para que nos cuente por qué se le 
ocurrió esta maravillosa idea de escribir 
esta historia. Disfrútenla. 

¿Cuándo se te ocurrió la idea de escribir 
un cuento?

Me daba mucha pena la guerra, era injus-
to. Entonces llamé a mi abuelo y le dije 
que quería escribir algo sobre cómo nos 
sentíamos los niños.

¿Por qué el título de: ¡No es justo! el 
mundo de los adultos?

Los adultos hacen cosas que los niños 
no entendemos, no se enteran de que a 
veces son peores que los niños. Empecé 
a decir: ”No es justo”, cuando me sentía 
así. Lo repetía muchas veces al día.

¿Quién te ha ayudado a escribir el cuen-
to?

Mi abuelo me pidió que resumiera lo que 
pensaba en frases, y pedí a una hermana 
y una amiga del cole que hicieran dibujos 
de las frases.

¿Qué está pasando con el cuento?

Lo he podido presentar en el colegio y al 
hacerlo me he encontrado muy bien. Los 
compañeros han empezado decir que 
lo querían. La verdad es que he sentido 
mucha satisfacción y poder, pensaba 
que al ser pequeña era muy difícil decir 
estas cosas, pero las he sido capaz de 
expresarlas.

¿Por qué el nombre de ‘Ale Alegría’?

Porque soy una niña casi siempre muy 
alegre.

¿Has recibido alguna carta  o comenta-
rio que te haya gustado?

Me ha escrito la presidenta Ayuso una 
carta muy bonita.

¿Ha valido la pena escribir el cuento?

Sí, me daba algo de miedo al principio, 
pero todos se están portando muy bien 
conmigo, mi familia, mis amigas, los pro-
fesores y compañeros del cole.

“Los adultos hacen 
cosas que los niños 

no entendemos, no se 
enteran de que a veces 

son peores que los niños”

ENTREVISTA 

ALE ALEGRÍA

Usamos papel reciclado y recomendamos su uso. Usa el contenedor azul para su reciclaje.
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“ME HA ESCRITO LA 
PRESIDENTA AYUSO UNA 
CARTA MUY BONITA EN 
RESPUESTA A MI CUENTO”

 © Ilustraciones: Lucía Birsanbinteen & Marta Gallego                                  © Texto: Ale Alegría 


